

# Carta Editorial

---

Por: Dagoberto Pérez, Maestro en Ciencias en Agricultura Sostenible y profesor e investigador del departamento de Ciencias Agronómicas de la Facultad Multidisciplinaria Paracentral de la Universidad de El Salvador, miembro del equipo editorial de la Revista Minerva de la UES.

## **Compromiso por una cultura ambiental**

La educación ambiental se ha convertido en un elemento indispensable que actualmente es tomado en cuenta en todas las esferas de la vida, tanto en lo político, económico y social, debido a la grave presión que se está ocasionando sobre los recursos naturales; de tal forma que la mayoría de países del mundo han establecido normativas orientadas a mitigar el grave impacto que se está ocasionando por falta de una cultura ambiental entre la población.

La revista Aquaciencia cumple un gran papel en la promoción de estudios y valoraciones científicas que exponen estudiantes de la Escuela de Biología en pro del medio ambiente. De igual manera, los avances tecnológicos sobre la materia, van orientados más que todo, al crecimiento económico, sin poner atención a las consecuencias ambientales, y han generado un cambio nocivo en el modo de vida actual. Esto podría conducir, inexorablemente, a la destrucción de los limitados recursos naturales, por lo que la humanidad debería orientar su atención a un modo de vida más austero, no consumista, priorizando los efectos de las acciones, no solo en la producción de alimentos sino en el vivir cotidiano.

En congruencia con lo anterior es imperativo que desde la esfera política se tomen las medidas necesarias a fin de lograr que la población se comprometa a actuar de forma responsable en función del medio ambiente; acá las instituciones educativas juegan un rol indispensable desde donde se puede permear no solo a niños y jóvenes que convergen a diario en el proceso educativo sino que desde allí se puede potenciar un acercamiento con los padres de familia y la comunidad en general ya que hoy se encuentran enclaustrados en dichos centros de estudio.

La educación ambiental es estratégica en la formación de jóvenes desde el nivel básico hasta la educación superior, y fuera de las escuelas; es necesario insistir en la importancia de que la educación ambiental se vea reflejada en un cambio de actitud o en praxis transformadora.

No más apuestas por un desarrollo fundamentado exclusivamente en lo económico, sin tener claridad del impacto que nuestras acciones pueden ocasionar sobre los otros componentes del medio ambiente, en que los seres humanos estamos incluidos. Naturalmente que el compromiso es grande, es por ello que desde la revista Aquaciencia creemos que una convivencia armónica es posible, por lo que enviamos la voz de alerta y asumimos el compromiso de ser agentes de cambio, para que cada vez más personas asuman un compromiso por actuar formando parte de esa tan necesaria acción ambiental.